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FECHA: NOVIEMBRE 16 DE 2014 
 

OCHO   COLUMNAS/PRIMERAS   PLANAS 

 “Esperaron a que saliera del banco” 

 
“Tienen niños con cáncer 627 ángeles” 

 “Plantean presupuesto de 35 mmdp en 2015” 

 “Despiden a 80 policías de Pachuca por no aprobar exámenes” 

 
“Amplían credencialización” 

 
“¡Limpieza policiaca!” 

 
“Analizan nuevo proyecto” 

 
“Supera Radiotón meta solidaria, indica JFOR” 

 
“Condena EPN violencia y vandalismo por Iguala” 

 
“„Agotaré diálogo‟” 

 “Disparos en CU dejan 2 heridos; granaderos frenan a embozados” 

 
“Aspira Peña a no tener que hacer uso de la fuerza” 

I N S T I T U C I O N A L 

No se generó Información. 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Pide Teresa Samperio no seguir las prácticas de NI: La división de Nueva Izquierda (NI) demuestra que el 

único interés de esta corriente perredista es de tipo personal y no de partido, pues “ni siquiera les importa golpearse entre 

ellos con tal de tener el mejor beneficio político y económico”. Así lo señaló Teresa Samperio León, fundadora del PRD en 
Hidalgo quien llamó a los líderes del Frente Democrático Hidalguense (FDH), Coalición de Organizaciones Democráticas, 

Urbanas y Campesinas (Coduc) y la Unión de Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) a dejar estas viejas prácticas. Esto debido 
a que, dijo Samperio León, además de desprestigiar la legitimidad del partido, provoca que importantes cuadros renuncien al 

mismo, como recientemente lo hizo Hugo Jaciel Mendoza, quien estuvo 13 años en el PRD. “Nunca les ha importado 

verdaderamente el partido pues sólo lo utilizan como instrumento de beneficio y trampolín, siempre tratando de cumplir con 
cuotas; aunque está vez que no tuvieron un acuerdo de unidad y por ello hubo ruptura”, acusó Samperio Al referirse a J. 

Ramón Flores Reyes, quien hace una semana fue electo presidente del PRD en Hidalgo, la fundadora en la entidad del sol 
azteca señaló que él no garantiza un verdadero liderazgo en el partido debido a su historial. Teresa Samperio lamentó que a 

diez años de que NI asumió la dirigencia nacional y estatal de la institución política, los cargos de elección popular, como 
diputaciones, alcaldías y regidurías, además de los de dirección partidista, se usen sólo para cumplir compromisos y no para 

mejorar el partido ni a la sociedad. “No veo una mejora o que se vaya a retomar el camino ideológico a favor de la ciudadanía 

y los movimiento sociales por el cual surgió el PRD como partido de izquierda”, aseveró la fiscal de hierro, como se le conoce 
también a Samperio León. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Síntesis-Buscara el PT alianza con PRD en 2015: El Partido del Trabajo analiza la posibilidad de poder concretar algún 

tipo de alianza con el PRD para los comicios a diputados federales del 2015, indicó Arturo Aparicio Barrios, comisionado 

nacional del PT. El también integrante de la coordinadora estatal del partido de la estrella, señaló que si bien aún no son los 
tiempos de hacer público el tema de las alianzas, sí es imperante que al interior de los partidos se comience a plantear el 

tema y buscar los primeros acercamientos con partidos afines, esto, para poder llegar a la contienda con una propuesta que 
garantice el triunfo. Añadió que por lo anterior en su instituto político, antes de iniciar algún tipo de plática con los nuevos 

líderes del PRD, llevarán al Consejo Nacional de su partido una serie de propuestas para que estas sean analizadas y en su 

caso aprobadas para poder competir en el proceso electoral del siguiente año en al menos dos distritos donde se considere 
que las posibilidades de triunfo sean altas. "Estamos nosotros con la intención de platicar con los compañeros que han 

quedado dentro de la dirigencia del PRD con la posibilidad de ir juntos en uno o dos distritos, y en nuestro caso vamos a 
llevar a la dirigencia nacional del PT una buena propuesta donde el planteamiento sea de posibilidades de ganarse en los 

distritos que se propongan en una alianza". De igual manera, Aparicio Barrios aseguró que en los institutos políticos que 

comulgan con el mismo tipo de ideas hay la posibilidad de poder llegar a los acuerdos necesarios para una alianza que les 
permita el triunfo en el mayor número de distritos o municipios posibles, y así cumplir no sólo con sus expectativas, sino con 

las de la población, quien les otorga su confianza. "Es un ejercicio que vale la pena hacerlo y por medio del diálogo ver sí hay 
las coincidencias y si hay posibilidades de buscar algún distrito en alianza, la cual sería en estos momentos solamente con el 

PRD, porque hay partidos con los que no tenemos coincidencias, además de que con otros como los que se han sumado a la 
actividad política del estado y el país no se puede hacer nada legalmente". Además de las alianzas oficiales que tienen la 

posibilidad de hacer los partidos, también pueden concretar acuerdos de facto que son compromisos internos entre partidos. 

(Jaime Arenalde, página 03) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Síntesis-Recorre INE hasta enero el plazo de credencialización: Como resultado de los cambios a las normas legales 

en materia político-electoral, se determinó recorrer un mes el plazo para poder realizar los trámites de obtención y cambios 
de credenciales de elector de septiembre a enero, informó la vocal ejecutiva del Registro Federal de Electores del Instituto 

Nacional Electoral (INE), Ana Alicia Hoyo Chalit. La funcionaria electoral manifestó que luego de dichas disposiciones oficiales 

que dieron origen el cambio de IFE a INE, se acordó también recorrer de agosto a septiembre y culminar en enero y no en 
diciembre todo tipo de trámite de las credenciales de elector. 'Por ello la Campaña Anual Intensa de Actualización, (CAIA), 

inició el primero de septiembre y concluirá el 15 de enero del 2015 a las 24:00 horas y para ello estamos brindando atención 
a la población en general con un total de 26 módulos, de los cuales 12 son fijos, cuatro semifijos y 10 móviles'. Hoyo Chalit, 

añadió que como resultado también de las nuevas disposiciones oficiales, los módulos operan de acuerdo a las actividades de 
la población en las diferentes regiones por lo que afirmó que los módulos fijos tienen horarios de atención de 08:00 a las 

15:00 horas y en otros más de las 08:00 a las 20:00 horas, de lunes a viernes, y todos trabajan los sábados de 08:00 a las 

14:00 horas. 'Es preciso aclarar que la actividad de atención en los módulos semifijos y móviles es solamente de las 09:00 a 
las 16:00 horas, exclusivamente de lunes a viernes, además de que de forma exclusiva el módulo que se encuentra en el 

municipio de Ixmiquilpan se atiende de las 07:00 a las 19:00 horas de lunes a viernes, en tanto que los centros de atención 
con doble turno están abiertos de 08:00 a las 14:00 horas, de lunes a viernes, y los que no tienen doble turno, solamente de 

las 08:00 horas al medio día'. Finalmente, la funcionaria del INE señaló que recorrer las fechas y horarios fue en busca de no 

afectar a la población o distraerla de sus principales actividades, así como que en otros casos se atenderá la solicitud de los 
jóvenes que cumplen la mayoría de edad entre el 18 de enero y el siete de junio, a fin de que puedan obtener su credencial y 

tengan la oportunidad de votar por primera vez. (Jaime Arenalde, página 03) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Consiguen 627 ángeles con el primer Radiotón: El primer Radiotón superó su meta al lograr que 627 

hidalguenses se convirtieran en “ángeles guardianes” de niñas, niños y adolescentes con cáncer, quienes donará 150 pesos 

mensuales, durante un año, destinados a tratamientos oncológicos. Durante la clausura del maratón radiofónico, el 
gobernador Francisco Olvera Ruiz refirió que hace unos meses se inauguró un Centro Oncológico en Querétaro, el cual 

atiende a 200 niños; en tanto que el Hospital del Niño DIF atiende, en promedio, a 300 niñas y niños al año. Olvera Ruiz 
acotó que Hidalgo se convierte en un referente nacional, al ser la primera entidad en realizar un Radiotón con la finalidad de 

recaudar fondos para apoyar a la infancia con cáncer. Olvera señaló que dicho evento “no es solamente un ejercicio de 
gobierno”, es una sincronía, una comunión de propósitos entre organismos de gobierno como el Sistema DIF Hidalgo, que 

administra el Hospital del Niño DIF, y una asociación Casa de la Amistad, que encuentra respuesta en la ciudadanía. Por su 

parte, la presidenta del Patronato del Sistema DIF de Hidalgo, Guadalupe Romero Delgado, manifestó que durante la 
transmisión radiofónica del 13 y 14 de noviembre, el público conoció historias de vida de gente que padece cáncer y se buscó 

la respuesta positiva de la sociedad hidalguense. Romero Delgado destacó que durante un mes, más de 200 personas 
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trabajaron en la planeación del Radiotón 2014, tanto de Radio y Televisión de Hidalgo como de Grupo Acir Pachuca, Más 

Radio, Súper Stereo, NQ Radio, Ultra Radio, Súper Stereo Miled, La que manda y Ké Buena Hidalgo, estaciones afiliadas a la 

Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión. Cabe destacar que varias personas, que carecen de la capacidad 
económica para donar 150 pesos mensuales, acudieron al call center instalado en las instalaciones de Radio y Televisión de 

Hidalgo, para mostrar su apoyo a la causa ya fuera donando una cantidad menor a los 150 pesos u ofreciendo servicios. 
Asimismo Personal de diferentes dependencias y empresas organizaron redes de ángeles, en las que unieron sus recursos 

económicos para apoyar a los infantes. El artista plástico Armando Peñafiel donó una pintura al Hospital del Niño. Amalia 

García Moreno, fundadora de Casa de la Amistad; Mary Paz Sáenz, presidenta de Casa de la Amistad; Sergio Islas Olvera, 
director general de Radio y Televisión de Hidalgo; Edgar Escamilla Gutiérrez, director de la Red Hidalgo Radio; Marco Antonio 

Escamilla Acosta, director del Hospital del Niño; lideraron los esfuerzos del Radiotón. (Redacción, página 04) 
Milenio-Radiotón logra meta con 627 ángeles guardianes (Redacción, página 08) 

Crónica-Supera Radiotón meta solidaria, indica JFOR (Milton Cortés, página 03) 
Síntesis-Logra Radiotón 627 ángeles guardianes (Susana Jiménez, página 02) 

Plaza Juárez-Supera meta Radiotón; 627 ángeles guardianes se suman a la lucha contra el cáncer infantil 

(Redacción, página 3A) 
Uno más Uno-Supera meta Radiotón; 627 ángeles se suman a lucha contra cáncer infantil (Redacción, página 

05) 

El Independiente-Infiltrados distorsionan marchas por normalistas: Olvera: Francisco Olvera acusó distorsión 
política de las manifestaciones que exigen la aparición con vida de los normalistas desaparecidos en Iguala, por quienes 

intentan enarbolar “otras banderas”. Como gobernante lamentó impotencia por no poder contribuir en nada a la búsqueda 
que realizan autoridades federales desde hace varias semanas en comunidades de la entidad guerrerense. Expresó respeto a 

las movilizaciones en el estado y en otras entidades federativas de quienes ejercen su derecho legítimo de manifestarse y 
liberar un sentimiento social, pero hay quienes buscan en estos casos el oportunismo. “Lamentablemente veo muchos casos 

que más por hacer marchas por expresar un sentimiento social, buscan otras banderas, traen otros temas y aprovechan para 

llevar agua a su molino.” Olvera Ruiz pidió a quienes pretenden sumarse a esta demanda social lo hagan de manera auténtica 
y no mal utilizar esta oportunidad de movilización para mostrar intereses ajenos. Cientos de marchas se han llevado a cabo a 

lo largo del territorio nacional desde el pasado 26 de septiembre cuando policías municipales de Iguala, Guerrero, 
desparecieron a 43 estudiantes de la normal rural Raúl Isidro Burgos. El pasado viernes miles de personas provenientes de 

distintas instituciones de educación superior, normalistas del Mexe y sociedad civil salieron a las calles del municipio de 

Francisco I Madero a exigir justicia para los estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa. En otro tema, el jefe del Ejecutivo 
estatal encabezó hace unos días la instalación del consejo ciudadano de Seguridad Pública, en entrevista anunció que buscan 

presupuesto el próximo año para cuatro nuevas cárceles. Los inmuebles que urgen de manera inmediata son los de Apan, 
donde en el centro de internamiento existe un hacinamiento total y en Atotonilco el Grande donde el gobierno reconoció que 

comete una falta total ya que la cárcel esta dentro del convento de la localidad. (Gerardo Neria, página 04) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
El Independiente-Lleva DIF Pachuca taller a escuelas de educación básica: Como parte de las actividades del 
programa Mi familia, mi escuela, el DIF Pachuca, a través de la coordinación de salud mental, durante cuatro días visitó ocho 

escuelas para impartir el taller “Ser generoso es lo de hoy”. Esto con el objetivo de concientizar a mil 149 niñas y niños en 
edad escolar, mediante herramientas de apoyo de la cultura del buen trato para fomentar la solución pacífica de conflictos en 

el entorno escolar y así promover la convivencia escolar sana y libre de violencia, disminuyendo el riesgo y los casos de abuso 
escolar que afectan hasta a un 40 por ciento de la población escolar. De esta forma niñas y niños conocieron el concepto de 

generosidad como el marco donde descansan todos los valores a través de la obra de teatro Títin el niño avispa y la 

proyección de los cortometrajes La oveja pelada y El puente. Este programa piloto fue impulsado a través de la experiencia y 
trabajo de todas las instituciones que participan en este proyecto, con el objetivo de llegar a todas las escuelas de nivel 

básico de los 84 municipios del estado. Por su parte Heriberto Salinas López director de la primaria Emilio Carranza, una de 
las instituciones en las que se trabajó, destacó la labor que realizan las autoridades al ofrecer este tipo de programas que 

coadyuvan a prevenir y erradicar el acoso escolar. El DIF Pachuca se sumó al trabajo efectuado por otras instituciones como: 

Fundación Cryndi, Policía federal, Secretaría de Seguridad Pública de Pachuca, Comisión de Derechos Humanos del Estado de 
Hidalgo, Secretaría de Educación Pública, Lazos de Poder y Arq-Haz. Con esta actividad llegaron a 11 mil 500 alumnas y 

alumnos, 3 mil 600 madres y padres de familia, así como a 576 docentes de 32 primarias; planteles que están ubicados en las 
colonias: Parque de Poblamiento, El Palmar, Santa Julia, Plutarco Elías Calles, Ampliación Santa Julia, La Raza y Cubitos. 

(Redacción, página 06) 
El Sol de Hidalgo-Visita DIF municipal ocho escuela (Redacción, página 10A) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
:Que Este fin de semana de rebajas en las mercancías vino a dar un respiro a los comerciantes establecidos en el centro de 

la ciudad que se ven afectados por las remodelaciones que realizan las autoridades de Pachuca, la afluencia de gente fue 

constante y muchos comercios lograron captar las compras del público, aún hoy habrá más de estas rebajas lo que dicen 
podrá ayudarles a resanar las pocas ventas de meses anteriores lo que significa una bocanada de oxigeno para los 

empresarios. 
  

:Que Quien podría resurgir en el ámbito político es el ex diputado local Damián Sosa Castelán de quien se dice se alista 

para otra diputación solo que ahora federal, pues quiere ver que se siente tener una curul en San Lázaro, dicen que 
discretamente acomoda sus piezas dentro del Partido Acción Nacional (PAN) para tener su oportunidad en las elecciones 

venideras, además, comentan que tendrá el respaldo del Alejandro Moreno y viceversa ahora que se vienen las elecciones 
para renovar dirigencia en este partido. 

  
:Que Como siempre las mujeres ponen el nombre de Hidalgo en alto y es que Daniela Campuzano, la ciclista 

hidalguense, se convirtió en la primera medalla de oro para nuestro país y en los juegos Centroamericanos y del Caribe 

2014 en Veracruz al adjudicarse la prueba de ciclismo de montaña, esta es una buena noticia para la delegación nacional lo 
que motivará a los atletas que están por entrar en acción para dar su mejor esfuerzo y conseguir más preseas áureas para la 

nación. 
  

:Que En la Huasteca militantes de la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) al mando de Fortunato 

González Islas amenazas con protestas porque los acusan de vandalismo en esta región cuando, dicen que también pedirán 
que intervenga la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) por su detención arbitraria en 

pasados días acusado de obstruir las vías en esta regio a lo que calificó de falso, sin embargo, ahora si dicen protestarán por 
la forma en que son tratados. 

 
(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 
“Se está haciendo justicia a esta planta maravillosa con este Congreso, en lo particular veo que va de menos a más la cultura  

del maguey y el pulque, va en ascenso. Desde su raíz nos da el alimento como es el chinicuil, el gusano de maguey, las 

pencas, el mixiote” 
Mario Islas Palacios 

Productor de pulque sobre el maguey 
  

“Hace unos meses se inauguró un Centro Oncológico en Querétaro, el cual atiende a 200 niños; en tanto que el Hospital del 

Niño DIF atiende, en promedio, a 300 niñas y niños al año con la buena voluntad y la vocación de servicio de todo el personal 
médico” 

Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador sobre Radiotón Altruista 

  
“Nuestro compromiso con los hidalguenses y el gobernador era sacar buenas cuentas. En el presupuesto nos fue muy bien, 

está arriba de lo pensado; tenemos una cartera de 33 proyectos de infraestructura económica de carreteras alimentadoras y 

caminos” 
Víctor Velasco Orozco 

Diputado federal sobre recursos para 2015 
 

(Redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Gracias a la suma de voluntades por parte de la población de distintas regiones de la entidad fue posible superar una meta 
trazada por el Sistema DIFH para llevar un apoyo económico mensual, durante todo un año, a niños y niñas afectados por el 

cáncer y cuyas familias no poseen los suficientes medios para pagar el tratamiento que requieren en su lucha contra la 
enfermedad. De esta forma el gobernador Olvera Ruiz hace un amplio reconocimiento. 

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 

Arriba-Víctor Velasco: Suma el diputado federal puntos por acciones en beneficio de la población a la que representa 
desde el recinto de San Lázaro, ya que su presencia en el distrito Actopan es constante. Además el trabajo del hidalguense 

Velasco Orozco es reconocido gracias a su intervención en diversas comisiones federales, incluida la que dará seguimiento a 
las obras del nuevo aeropuerto. 

 
Abajo-Jorge Arturo García: Llegó el denominado “Buen Fin” y en realidad es poca la información por parte de la 

Procuraduría Federal del Consumidor respecto a los temas que pueden representar un riesgo para aquellos que se dejan 

llevar por las “ofertas”; al delegado en Hidalgo de dicha dependencia le faltó mayor comunicación con la población, ojalá no 
haya consecuencias negativas para García Tavera. 

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 
SEGURIDAD 

El denominado fin de semana más barato del año, además de descuentos trae consigo un sinnúmero de delitos como 
el robo a mano armada, por lo que se reforzaron los operativos de vigilancia, principalmente en el centro de 

Pachuca, así como en los centros comerciales. Las grandes cadenas dispusieron de la presencia policial para 

garantizar la seguridad de la población; sin embargo, eso también derivó en algunas quejas, ya que afirma la 
clientela que en el afán de los uniformados por dar señales de eficiencia en su labor algunos se pasan de la raya. 

 
CAOS 

Por cierto que Pachuca fue prácticamente una locura durante el primer día de los descuentos, pues tanto 

comercios establecidos como los principales centros comerciales lucieron atiborrados de ansiosas clientelas 
que decidieron aprovechar esta oportunidad para gastar, lo peor fue el caos vehicular que originó la salida de 

compradores en distintas zonas de la capital y que llegó al extremo con las diversas obras realizadas en varios puntos. 
 

RESPETO 

A quienes también se les señala de abuso y maltrato a la gente es a los elementos de los puestos de vigilancia 
ubicados en los accesos principales a Pachuca, donde se verifica que los vehículos circulen con placas vigentes. 

Lo anterior ha generado algunas inconformidades entre los automovilistas quienes para variar afirman que los 
efectivos que resguardan dichos operativos no tienen tacto para tratar a la población. 

 
CASTIGADA 

Tras los infortunados comentarios vertidos por la exdiputada suplente de Ixmiquilpan, Marily Olguín Cuevas, en 

su página oficial de Facebook relacionados con el caso Ayotzinapa, los grillitos informaron que recibió una 
fuerte llamada de atención por parte de la dirigencia del PRI; además trascendió que debido a este suceso 

probablemente le negarán cualquier participación política, al menos en el futuro cercano. 
 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Condena EPN violencia y vandalismo por Iguala: El presidente Enrique Peña Nieto condenó los actos 
de violencia y vandalismo que ocurrieron durante las manifestaciones de protesta por la desaparición de 43 estudiantes de la 

normal de Ayotzinapa. Aseguró que su gobierno agotará el diálogo para evitar el uso de la fuerza para restablecer el orden, 
pero aclaró que el Estado está legítimamente facultado para hacer uso de ésta. En conferencia de prensa anoche en el 

hangar Presidencial, a su regreso de su gira por China y Australia, el mandatario dijo que a quien se debe condenar es a los 

que cometieron el horrible, atroz y abominable crimen contra los normalistas. “También tengo muy en claro que esto de 
ninguna manera puede convocar a violencia si lo que buscamos es encontrar solución, si lo que demandamos es justicia, que 

los responsables de estos hechos paguen por los mismos y les sea aplicada la ley en todos sus términos, esto no puede ser a 
través de actos de violencia o de vandalismo y más cuando afectan derechos de terceros”, puntualizó. El Presidente afirmó 

que “a quienes hay que condenar por estos hechos es a los criminales, a quienes hay que señalar y condenar, es a los 
responsables de estos actos abominables, y es en lo que venimos trabajando”. Agregó que “esto se complica cuando quienes 

expresando solidaridad lo hacen fuera del orden. No lo digo por aquellos que lo han hecho en paz y expresando verdaderos 

sentimientos de dolor, con quienes nos hemos solidarizado, pero no podemos aceptar aquellas que han recurrido al uso de la 
violencia, al ataque a las instituciones”. Indicó que restablecer el orden es responsabilidad compartida de todos los niveles de 

gobierno y las instancias federales ha privilegiado el diálogo, pero aclaró que también tiene facultad para el uso de la fuerza. 
“No dejaremos de agotar toda instancia de diálogo, acercamiento y de apertura para evitar el uso de la fuerza para 

restablecer el orden, es el último recurso, pero el Estado está legítimamente facultado para hacer uso del mismo cuando se 

ha agotado cualquier otro mecanismo para restablecer el orden”, expuso Peña Nieto. “Aspiro y espero que no sea el caso de 
lo que el gobierno tenga que resolver o no lleguemos a este extremo de tener que hacer uso de la fuerza pública. Queremos 

convocar al orden, a la paz”, señaló el mandatario. Recordó que se han establecido mesas de diálogo para dar atención a los 
grupos “para convocarles al orden y no hacer de este momento de pena y de dolor por el que pasan los padres de familia, 

una bandera de otras causas y una bandera que concite a la violencia y al desorden”. Indicó que lo más lamentable ha sido 
ver eventos cargados de violencia y actos contrarios al respeto a la ley y a los demás. Opinó que este acontecimiento ha 

conmocionado a la sociedad mexicana y ha tenido eco en la comunidad internacional y también llamó a actuar con 

solidaridad, respeto a la ley, en orden y en armonía en este tema del que sin duda hay claras señales de reprobación e 
indignación a nivel mundial. El Presidente recalcó que “en lo personal, y el gobierno se ha solidarizado porque entiende el 

dolor que se ha causado, el gobierno de la República lo único que ha procurado es, precisamente, hacer justicia”. Detalló que 
lo ocurrido en Iguala, Guerrero, no es un problema extendido en todo el país, pero que sí “está presente, lamentablemente, 

en gobiernos municipales” pequeños y con debilidad institucional. También le preguntaron en torno a los hechos ocurridos 

ayer en la UNAM, donde resultaron heridos un estudiante y un policía de la Procuraduría General de Justicia del Distrito 
Federal, a lo que Peña Nieto dijo que estaba enterado de lo ocurrido. El jefe del Ejecutivo federal comentó que durante su 

viaje de una semana por China y Australia siempre estuvo al pendiente de los sucesos en el país “y más de un secretario se 
sorprendía cuando le llamaba por la red”. Todos los días y a distintas horas estuvo en comunicación con los miembros de su 

gabinete y tomando decisiones, precisó. Anunció que en los próximos días se fijarán líneas de acción para corregir este 

problema, dentro del llamado a un pacto o acuerdo por la seguridad. Peña Nieto fue inquirido en torno a la residencia que 
posee su esposa Angélica Rivera en Bosques de Las Lomas, y mencionó que en los próximos días el vocero de la 

Presidencia de la República, Eduardo Sánchez, dará más información. (Francisco Reséndiz, primera plana) 

La Jornada-Aspira Peña a no tener que hacer uso de la fuerza: A su llegada anoche a México, el presidente Enrique 

Peña Nieto lamentó los hechos de violencia registrados en algunas ciudades del país luego de la desaparición de los 43 

normalistas de Ayotzinapa. Advirtió que aunque hay una actitud de diálogo, acercamiento y apertura, el Estado está 
legítimamente facultado para usar la fuerza “cuando se ha agotado cualquier otro mecanismos para restablecer el orden. 

Yo aspiro y espero que no sea el caso de lo que el gobierno deba hacer; que no lleguemos a este extremo de tener que usar 
la fuerza pública. Queremos convocar al orden, a la paz, añadió. Existen mesas de diálogo y acercamiento, continuó, para 

atender a los grupos que se han manifestado. El mandatario reiteró la convocatoria al orden y a no hacer de este momento 

de duelo y de dolor por el que pasan los padres de familia (de los jóvenes secuestrados en Iguala) una bandera de otras 
causas, una bandera que concite a la violencia y al desorden. Fue interrogado también sobre la propiedad que se le adjudica 

de una mansión con valor superior a 80 millones de pesos en Lomas de Chapultepec, de la cual sólo se aclaró oficialmente 
que es propiedad de su esposa, Angélica Rivera. Será la vocería del gobierno de la República la encargada de dar información 

precisa sobre el asunto de la casa y se amplíe lo ya argumentado para aclarar lo que sin duda son aseveraciones imprecisas y 
carentes de sustento, respondió. Se dará la información y documentación correspondiente para que se aclare este hecho, 

pues cuando salió a la luz pública no estábamos aquí; justamente se dio cuando íbamos en trayecto a China. Pero hoy 

estamos en oportunidad de hacer una puntual aclaración de este tema para que no quede la menor duda sobre el asunto. En 
el hangar presidencial, inmediatamente después de aterrizar del viaje de una semana a China y Australia, Peña Nieto dio una 
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conferencia de prensa a las 22 horas. Luego de detallar las actividades de la gira, sobre la cual muchas voces se manifestaron 

en contra, aseguró haber estado en permanente atención y seguimiento de los acontecimientos en el país. Lo más lamentable 

es haber observado a lo largo de la semana distintos actos cargados de violencia, contrarios al respeto a la ley y al orden, 
contrarios al respeto a los demás. Dijo entender el dolor que embarga a la sociedad mexicana y la consternación que han 

causado los hecho en Iguala, más aún después del informe rendido el día 7 por el procurador general de la República, Jesús 
Murillo, en torno a la línea de investigación, y que nos habla de hechos horribles, abominables y atroces. Advirtió que lo 

ocurrido a los estudiantes de Ayotzinapa, de ninguna manera puede convocar a la violencia. Si lo que buscamos es encontrar 

solución, si lo que demandamos es justicia y que los responsables de estos hechos paguen por sus crímenes (...) esto no 
puede ser por medio de actos de violencia o de vandalismo, y más cuando afectan derechos de terceros. La tarea de 

restablecer el orden, dijo el mandatario, es responsabilidad de todos los niveles de gobierno. La administración federal ha 
privilegiado el diálogo con los distintos grupos y se ha solidarizado con quienes sienten el dolor por la pérdida de los jóvenes. 

También ha procurado hacer justicia y ha dialogado con los padres de familia para seguir el plan de búsqueda y las líneas de 
investigación de la PGR. Añadió que su gobierno ha sido solidario y cumplirá con su responsabilidad de hacer justicia, pues 

esta es su misión, tarea y empeño. Pero ahí mismo enfatizó: a quienes hay que condenar por estos hechos es a los 

criminales, que son los responsables de estos actos abominables. Llegar a la justicia se complica cuando la solidaridad se 
expresa fuera del orden, señaló. No lo digo por aquellos que lo han hecho en paz y expresando un verdadero sentimiento de 

dolor (...) pero no podemos aceptar a aquellos que han recurrido al uso de la violencia, al ataque a las instituciones, a lo que 
ha construido la sociedad mexicana. Pidió actuar con civilidad, con respeto a la ley y con orden; y admitió que los hechos de 

Iguala han generado reprobación e indignación a escala mundial. A pregunta expresa, dijo no tener mayores detalles sobre lo 

ocurrido este sábado en distintos momentos en Ciudad Universitaria, de la UNAM. Casi al concluir la conferencia se refirió a 
que algunos municipios del país han sido cooptados por el crimen organizado, sobre todo los más pequeños en cuanto a sus 

capacidades y con mayor debilidad institucional. Es momento de entrar a un análisis profundo, reflexivo, de reconocer esta 
realidad que se viene arrastrando hace muchos años. En los próximos días se establecerá la línea a seguir para ir corrigiendo 

estas debilidades, adelantó. (Rosa Elvira Vargas, primera plana) 

Excélsior-Disparos en CU dejan 2 heridos; granaderos frenan a embozados: Luego de que policías del Distrito 
Federal entraran a Ciudad Universitaria a indagar el robo de un celular y estudiantes los increparan, se suscitó una gresca, 

con saldo de un alumno herido de bala en la pierna izquierda y un agente con fractura de cráneo por golpes. Según la 
Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF), los hechos se suscitaron cuando personal de la dependencia 

acudía a realizar una diligencia en compañía de un abogado de la UNAM, un oficial secretario del Ministerio Público y un 

elemento de la Policía de Investigación. Los alumnos afirmaron que estaban afuera del auditorio Che Guevara, a un costado 
de la Facultad de Filosofía y Letras, cuando eran fotografiados por los agentes, a bordo de un automóvil Sentra gris plateado 

con placas 982-WGE. Los increparon suscitándose una gresca donde los alumnos golpearon a los agentes, mientras éstos 
tiraron balas al aire cuando intentaban huir. La UNAM dijo lamentar profundamente el altercado y condenó los hechos de 

violencia. Por la noche, encapuchados prendieron fuego al vehículo donde se transportaban los agentes, por lo que 

granaderos del DF se apostaron en el lugar. Los embozados les lanzaron bombas molotov, lesionando a ocho vigilantes. 
ALTERCADO EN UNAM DEJA ALUMNO Y POLICÍA HERIDOS 

Dos personas resultaron heridas en un enfrentamiento dentro de Ciudad Universitaria: un estudiante recibió un balazo en la 
pierna izquierda y un policía tuvo fractura de cráneo, por golpes. Por la noche, encapuchados incendiaron el vehículo de los 

oficiales y se requirió la presencia de granaderos. La confrontación tuvo lugar cuando elementos de la Procuraduría General 
de Justicia local (PGJDF) desahogaban “una diligencia en los alrededores de la Facultad de Filosofía y Letras” por el robo de  

un teléfono celular, cuya denuncia se levantó el 12 de noviembre pasado. Ese hecho, según la Universidad Nacional 

Autónoma de México (UNAM), derivó en un “altercado” en el que un agente de la PGJDF accionó su arma y lesionó al 
estudiante de Historia Miguel Ángel Ordaz, de 31 años. La PGJDF confirmó que detuvo al policía de Investigación Luis Javier 

Aguiñaga Saavedra por ese hecho, quien también resultó herido por golpes y se reporta grave. Su declaración ministerial la 
realizó en el hospital donde fue atendido. La Procuraduría capitalina justificó la entrada de los agentes en la zona federal de 

Ciudad Universitaria por la diligencia que realizaban y señaló que estaba presente un abogado de la UNAM, un oficial 

secretario del Ministerio Público, un elemento de la Policía de Investigación y dos peritos. La UNAM confirmó, en un 
comunicado, la presencia de “personal de la Unidad de Apoyo Jurídico”. Jóvenes que estuvieron en el lugar indicaron que 

cerca de las 13:00 horas estaban reunidos afuera del Auditorio Che Guevara, a un costado de la Facultad de Filosofía y 
Letras, desde donde vieron que eran fotografiados por varios hombres a bordo de un automóvil Sentra gris plateado, con 

placas 982-WGE, quienes al ser cuestionados sobre su presencia y si tenían orden judicial “mostraron de manera prepotente 
sus placas de la PGJDF”, aseguraron. En sus primeras declaraciones los policías explicaron que trataron de escapar de las 

agresiones de los estudiantes, a pie, hacia Insurgentes Sur, por el circuito escolar, y desenfundaron sus armas y dispararon 

“al aire”, aunque algunos estudiantes señalaron que fue en contra de ellos. Una perra que acompañaba a los estudiantes 
recibió un balazo y murió poco después. La versión de la Procuraduría del DF señala que “los servidores públicos fueron 
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agredidos de forma verbal y física, por un grupo de aproximadamente 20 personas, quienes pretendían retenerlos. En el 

lugar, personal de la Secretaría de Seguridad Pública capitalina encontró dos casquillos de arma y la identificación de uno de 

los policías adscritos a la Zona Poniente que tiene logotipo del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, al que también, 
al parecer, presta servicio. La Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF) inició una queja de oficio en la 

agencia del Ministerio Público correspondiente a Coyoacán por los disparos en contra de los civiles. Fuentes indicaron que la 
comisión se entrevistó con el estudiante herido. El policía lesionado fue trasladado a un hospital privado y el estudiante al 

General Regional número 2 del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). A las 20:30 horas, aproximadamente 50 

personas encapuchadas incendiaron en Insurgentes Sur el automóvil Sentra que abandonaron los oficiales capitalinos, lo que 
propició la llegada de un contingente de unos 300 granaderos en las afueras de CU. Su misión, dijeron fuentes policiacas, era 

abrir paso a los bomberos a los que les estaban impidiendo el paso. La Secretaría de Seguridad Pública capitalina negó que se 
tuviera orden para desalojar el Auditorio Che Guevara, que lleva 14 años ocupado por los estudiantes, y aseguraron que 

acudieron al lugar debido a que tenían reportes del incendio del auto. Al llegar encontraron un Pumabús utilizado como 
barricada y desde donde fueron agredidos con piedras, palos y artefactos con lumbre. Se reportan ocho granaderos 

lesionados. 

PRI EXIGE UNA EXPLICACIÓN POR AGRESIÓN EN CAMPUS 
Mauricio López Velázquez, presidente del PRI en el Distrito Federal, exigió al jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel 

Ángel Mancera, al secretario de Seguridad Pública y al procurador capitalinos una explicación por la presencia de elementos 
de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal en las instalaciones de Ciudad Universitaria y los hechos en los que 

resultó herido de bala un estudiante de la Facultad de Filosofía y Letras. Enfatizó que en estos días aciagos, la templanza, la 

prudencia y la serenidad deben ser elementos fundamentales de los actores públicos y gubernamentales. López Velázquez se 
manifestó en contra de la provocación y la confrontación, y reiteró su exigencia de que las autoridades del gobierno de la 

ciudad expliquen qué hacían elementos de la policía en Ciudad Universitaria y por qué accionaron sus armas. Demandó una 
comunicación clara con la población para no generar confusión en la ciudadanía, “porque no queremos más violencia”. En el 

marco de la clausura del primer ciclo de cátedras de la Fundación Colosio, filial Distrito Federal, que preside René Muñoz, y en 
la que participaron académicos, analistas y especialistas que expusieron temas del desarrollo económico, político y social de la 

ciudad, López Velázquez subrayó que estos momentos reclaman inteligencia y serenidad. “No podemos permanecer 

impávidos y pasmados ante la realidad que vive el país”, afirmó el dirigente. “Debemos enfrentar los grandes rezagos de un 
desarrollo desigual que hoy reclama su atención y acciones en la agenda de justicia, de seguridad pública, de combate a la 

corrupción y a la impunidad. Somos más los que queremos que a México le vaya bien”, aseguró. López Velázquez afirmó que 
el PRI se hará cargo de lo que le corresponde, de blindar el proceso de selección de sus candidatos, de verificar que ninguno 

pueda tener una vinculación con algún interés ilegal. Dijo que la sociedad debe estar segura de que el PRI tendrá una lista de 

aspirantes que pasarán sin duda el análisis de la ética, del comportamiento legal y, sobre todo, un compromiso con la ciudad 
y una plataforma que responda no sólo a los temas del Distrito Federal, sino a este momento que reclama imaginación, 

inteligencia, serenidad y perspectiva de futuro. (Redacción, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 

:Que esta semana, ya con el presidente Enrique Peña Nieto de regreso de su gira internacional, se prepara una aparición 
pública en Guerrero con integrantes del gabinete. 

 
El objetivo es enviar un mensaje de estabilidad y trabajo frente a las manifestaciones y protestas en la entidad. 

  
:Que la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación está de regreso en la Ciudad de México y busca apropiarse 

nuevamente de la explanada del Monumento a la Revolución. 

 
Con la consigna de apoyo a los estudiantes de la normal de Ayotzinapa, integrantes de la coordinadora impulsan la idea de 

instalarse en plantón nacional hacia el 20 de noviembre. 
  

:Que los elementos de Auxilio UNAM solo contemplaron cómo decenas de personas arremetieron contra elementos de la 

Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal cuando realizaban una diligencia ministerial frente a la Facultad de 
Filosofía y Letras, hechos que terminaron a balazos y rocazos. 

 
Los jóvenes que han hecho suyo el auditorio Justo Sierra, denominado por ellos mismos auditorio Che Guevara, simplemente 

no permiten, esto dicho por los mismos integrantes de Auxilio UNAM, que nadie ajeno a su grupo se acerque al recinto, y 
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muestra clara de ello es lo sucedido la tarde de ayer, vaya, ni siquiera para investigar delitos que suceden en la misma casa 

de estudios. 

  
:Que la bancada panista en la Cámara de Diputados presentará la próxima semana un punto de acuerdo para citar a 

comparecer al secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza. 
 

Los blanquiazules exigen que se explique a detalle la decisión del gobierno federal para cancelar la licitación del tren de alta 

velocidad México-Querétaro y los costos económicos y políticos que deberán asumirse ante tal acción. 
  

:Que a partir de mañana el INE deberá comenzar a trabajar a marchas forzadas para concluir con los más de 20 reglamentos 
que permanecen pendientes de aprobación, entre ellos el de fiscalización de recursos a partidos y el de radio y televisión, ya 

que está a punto de vencer el plazo legal para modificar cualquiera de las normas que regirán el proceso electoral del 
próximo año. 

 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR 
Reciclan y hacen fuchi a AMLO  

El reciclaje político está en marcha, al menos en los partidos de izquierda, que han comenzado esa práctica. Dos ex 
gobernadores perredistas de Baja California Sur, Leonel Cota Montaño y Narciso Agúndez, serán seleccionados una vez más 

como candidatos de una alianza PRD-Movimiento Ciudadano a las alcaldías de Cabo San Lucas y de La Paz. Don Leonel, tan 
proclive a Andrés Manuel López Obrador, ahora hizo el fuchi al tabasqueño ante la posibilidad de ir por Morena. Y don Narciso 

está feliz porque venció en todas las instancias al gobernador panista Marcos Covarrubias, quien lo acusó de malos manejos y 

lo metió a la cárcel. Pero también está enojado con Covarrubias, así que no se sorprenda si le inicia pleito legal. Como sea, 
ambos ex mandatarios son la punta de lanza de la izquierda para arrebatar al PAN esa gubernatura. Los Cabos y La Paz 

concentran el 80% del electorado, nos recuerdan. 
 

Designaciones pendientes en el Senado  

Nombramientos importantes quedaron en la palestra del Senado, que debe acordar quiénes serán los titulares de la Fiscalía 
Anticorrupción, en vías de construcción, y de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales, la Fepade, 

acéfala desde julio por la renuncia de Alfredo Orellana. Ambos cargos se manejaron como premio de consolación para 
quienes no llegaron a la final en el proceso de elección de nuevo presidente de la CNDH, que quedó en manos de Luis Raúl 

González Pérez. Y por supuesto que nadie de los que iban por la CNDH se apuntó por ellos, pues “no se trataba de ir por 

chambas”, nos comentan. Al periodo ordinario del Congreso le restan ocho sesiones y ni convocatorias se tienen para el 
debate de los puestazos, nos hacen notar. 

 
RICARDO ANAYA 

Organismo anticorrupción, a debate 
Aprobada la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos para 2015, los coordinadores parlamentarios en San Lázaro, el 

priísta Manlio Fabio Beltrones, el panista José Isabel Trejo y el perredista Miguel Alonso Raya se disponen a debatir y afinar la 

minuta para la creación de la Comisión Nacional Anticorrupción o el establecimiento de un Sistema Nacional Anticorrupción. 
Desde hace varios días, nos comentan, hubo algunos encuentros entre los representantes de los partidos para avanzar en 

este tema, que fue puesto en la mesa por el líder del PAN, Ricardo Anaya, luego de un intenso cabildeo con representantes 
del gobierno federal. Todo debería quedar listo antes de que finalice el periodo ordinario de sesiones, el 15 de diciembre. 

 

Piedras blanquiazules a Margarita 
Margarita Zavala, esposa de Felipe Calderón, siente pasos en la azotea, nos comentan. Recientemente fue invitada a un foro 

en Puebla para hablar sobre la familia, pero de buenas a primeras recibió una segunda llamada para cancelar su participación. 
No es que vean moros con tranchetes, pero al parecer es víctima de piedras blanquiazules en su camino, ahora que doña 

Margarita ha expresado su interés en buscar la candidatura azul a una diputación federal. 
MARGARITA ZAVALA 

 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

 

¿CON QUÉ cara se sentará el cetemista José Luis Carazo a discutir sobre pesos y centavos en la Comisión Nacional de Salarios 
Mínimos, cuando su ingreso al mes es "mínimo" de 100 mil pesos?  

 
¡PUES CON cara de felicidad y despreocupación!  

 

ESA PODRÍA ser la razón por la que el dirigente que cobra ese sueldo de seis cifras como consejero técnico del IMSS, y 
además funge como secretario del Trabajo de la CTM, es de los opositores más rancios a la propuesta de Miguel Ángel 

Mancera de mejorar la paga mínima en México.  
 

ESO SÍ, aunque las sumas en favor de los trabajadores no sean lo suyo, cuentan que lo que sí le salen son las divisiones en 
beneficio de su líder, Joaquín Gamboa Pascoe.  

 

SEGÚN ESTO, Carazo cumple y muy bien la tradición casi institucionalizada de que cada secretario del Comité Nacional debe 
entregar "moche" una vez al mes a Gamboa y a su segundo, Carlos Aceves del Olmo.  

 
UNA MUESTRA de que él sí sabe para quién trabaja.  

 

DESPUÉS de un prolongado jaloneo, la semana entrante podría elegirse al fin al presidente del InfoDF, puesto que quedó 
vacante desde mayo cuando (Sacar Guerra Ford se fue al IFAI.  

 
MIENTRAS ESO pasa, hay quienes ven con tristeza la invasión "bejaranista" que padece el organismo.  

 
MÁS ALLÁ de la simpatía que algunos comisionados tienen con la cabeza de la tribu IDN, se sabe que no son pocas las 

direcciones y subdirecciones que ocupan sus allegados.  

 
Y EL SIGNO político sería lo de menos, si no fuera porque se trata de personajes que, a decir de los empleados de carrera en 

el instituto, saben mucho de "ligas" políticas, pero prácticamente nada de transparencia ni de rendición de cuentas.  
 

LA QUE le espera al nuevo consejero timonel... quien quiera que sea. SI VIVE en el Valle de México o sus alrededores 

felicítese, porque ya mero acaba una de las semanas más complicadas del año en cuanto a protestas se refiere.  
 

Y QUIZÁS lo preocupante es que el "top 3" fueron cierres viales que nada tuvieron que ver con la desaparición de estudiantes 
en Iguala. EL MÁS caótico fue el bloqueo de la México-Cuernavaca por pobladores de Huitzilac, tras el supuesto plagio de un 

taxista el viernes.  

 
EL MISMO día, policías de Huixquilucan paralizaron Interlomas para exigir un alto a la corrupción... ¡de sus mandos!  

 
EL MIÉRCOLES, padres de familia se plantaron en San Jerónimo para que la SEP les repusiera a un maestro de quinto año.  

 
SERÍA GRAVE que la gente creyera que, aprovechando la crispación por Ayotzinapa, puede tomar desde una calle hasta una 

autopista con la mano en la cintura.  

 
PERO ES más grave que las autoridades no hagan nada para demostrar que no es así.  

 
POR CIERTO, los manifestantes encapuchados que el viernes estaban dando "paso libre" en la México-Puebla pedían una 

"cooperación voluntaria" y le arrimaban un bote a los automovilistas.  

 
LO MÁS RARO es que muchos les dieron dinero. ¡VAYA negocito... o vaya solidaridad! 

 
(Redacción, página 10) 

 


